

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Año VIII

Alicante: Sábado 22 Mayo de 1920

Núm. 1988

Toda correspondencia

Calle Sagasta, 45

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población un mes. . . . . Ptas. 1'25

Fuera de la población trimestre. . . . . 4'00

Número atrasado, 10 céntimos

Anuncios y noticias

á precios convencionales

## Los conflictos en Madrid

### Dato peor que Maura

No hace mucho, Besteiro dijo que Dato era peor que Maura.

Reciente está la confirmación de ese supuesto del diputado socialista con cuanto está ocurriendo en la capital de España.

El hombre de los rizos plateados, el político de la vaselina, hace honor, en este momento, a su tradicional actuación desoladora y mentecata.

A nosotros no nos engaña el señor Dato. Hace tiempo le conocemos y sabemos su procedimiento de hacerse el inocente, el sorprendido y usar y abusar del mauser y los encarcelamientos contra los obreros, mintiendo solapadamente, con su sonrisa fría de hombre sin alma que no guarda en ella un resto de piedad siquiera para la clase obrera, a la que fusila después de haberla inducido, con sus torpezas enormes de gobernante, a declararse en rebeldía, cansada de sufrir.

Esa hornada de viejos inútiles, que no sirven más que de estorbo, que con sus arcaicas maneras de gobernar, a lo bruto, son causa de tanto y tanto motín, esos hombres que no estudian porque tienen callo en el cerebro en el cual ya no es posible que les entre ninguna idea buena y útil, que no saben más que favorecer a los grandes y pequeños acaparadores, que no eviten todos los robos legales que en España se cometen por la serie de comerciantes desaprensivos, accionistas de grandes compañías, trusts, ect. ect. ¿por qué no se retiran?

¿Es que siempre hemos de vivir bajo el dominio de esos viejos inútiles y malos?

¿Es que el pueblo aun no cree que ha llegado la hora de retirar a tanto pelele?

Por culpa de un hombre, por ser tozudo, se ha promovido el actual conflicto en Madrid y el señor Dato y todas las autoridades, en vez de obligar a ese hombre, que representa a una empresa, a ser formal, evitando con ello el tremendo conflicto provocado, se ponen de su parte y ahora en vez de pan le dan al honrado pueblo madrileño policías, guardias de Seguridad con tercerola, montados y de a pié, Guardia civil, idem, soldados de infantería y caballería, somatenes y acción ciudadana con estaca y browning.

Esa es la política de Dato y toda esa faramalla conservadora

a la que el pueblo debe mandar al museo de antigüedades.

Esta reacción brutal de «orden», no la deben consentir los madrileños de cuya heráldica está visto que no pueden quitar el oso conservador, como no sea por el procedimiento revolucionario.

Es ridículo y bochornoso para el pueblo español, estar gobernado por esa gente de las derechas que con sus desaciertos hundien a la nación en un abismo, después de haberla esquilado y envilecido.

Medios ha tenido el Gobierno para evitar el actual conflicto, y lo verdaderamente lamentable, lo que crispera los nervios, es que no los desconocía.

No le ha dado la gana evitarlos. Esto sería decir la verdad.

Si el pueblo sabe que su mayor enemigo es la derecha política, también debe saber el medio que debe emplear para quitarse de encima a esos funestos políticos, oponiéndose tenazmente a que suban al poder.

Ya dijo Maura que cada pueblo tiene el gobierno que se merece.

El pueblo debe responder diciendo si es o no verdadera tal afirmación del acuarelista mallorquín.

### Santos Chocano

PERDÓN PARA EL POETA

Noticias de Guatemala nos hacen saber que a Santos Chocano, el poeta guatemalteco, amigo de Estrada Cabrera, está en peligro de ser fusilado.

Los vates hispanos lanzan un grito de horror e invitan a todos a pedir perdón para el amigo de las musas que en España nos deleitara con las lecturas de sus composiciones en el Ateneo de Madrid.

No queremos que los revolucionarios de aquella república que soportó las locuras del tirano Estrada Cabrera se ensañen con Santos Chocano quitándole la vida.

Ello sería tan cruel como las fechorías del loco que acaban de destruir.

No; Santos Chocano no debe ser fusilado, y los revolucionarios guatemaltecos no lo deben consentir demostrando con ello que son dignos de la revolución que han hecho estallar y que no deben empañarla con la sangre de tan gran poeta.

## UN MANIFIESTO

### La Federación de Empleados Mercantiles de Alicante, a la opinión pública

Si toda conducta honrada y digna del hombre y de las colectividades no necesita justificarse, la Federación ante la huelga actual de sus asociados, dependientes de Ferretería, tampoco necesitaría exponer los motivos por que ésta se planteó, para que el juicio popular la eximiese de los dictámenes que la calumnia o la pasión pueda propalar.

Sin embargo, como siempre en casos semejantes ocurre, necesita salir al paso de cuantas insidias pudieran atacar traidoramente la noble actitud de los huelguistas; que no fundan su movimiento en exaltaciones, ni fantásticas ambiciones, ni les guía en él el insaciable e irreflexivo egoísmo del lucro; sino el acicate invencible de necesidades materiales de forzosa exigencia, que no pueden ser satisfechas con las 4 pesetas que constituyen el salario medio de los dependientes de ferretería.

Estos, no piden lo imposible, no exigen de sus patronos sacrificios; demandan tan sólo lo indispensable para poder continuar trabajando; a esto contestan los patronos con la intransigencia habitual del atavismo que ve en quien le sirve más que un cooperador, un paria, un esclavo. Por esto es la huelga, si la necesidad no compeliere a plantearla, la dignidad de humanos nos llamaría imperiosamente a ella.

Que no hay espíritu de intransigencia por parte de estos dependientes, lo demuestra el que al ser requeridos para trabajar horas extraordinarias, en bien del negocio, accedieron inmediatamente. Los patronos, en cambio, no accedieron a la solicitud de aquellos, limitándose a ofrecer un aumento tan mezquino, que apenas compensa el trabajo de las horas extraordinarias que aceptaron.

Nos interesa que conozca la opinión que la actitud de los huelguistas no se inspiró en la violencia, ni se aconsejó de la intransigencia; fue nacida de una serena reflexión e impuesta por una necesidad perentoria; prueba de ello es, que no les importa trabajar, dentro de los límites legales, pero humanamente no pueden soportar las privaciones a que estaban sometidos.

Deténganse por un momento la clase patronal, las autoridades, las personas de sentimientos nobles y humanitarios, la opinión en general y mediten si es justo que se acentuen y se abonden cada vez más los odios y las diferencias de clases. Todo espíritu

progresivo y liberal, no debe ver, en todos los elementos que integran el trabajo, más que una sola clase, la clase trabajadora, a la que aportan, unos, su inteligencia y el capital, otros, el capital, la inteligencia o la dirección tan solo, y los más el esfuerzo corporal y una parte de su inteligencia. Todos tienen derecho a percibir algo del beneficio que proporcione el trabajo en relación con lo que aporten para conseguirlo, pero, nunca al que se le señale en concepto de tal un sueldo o jornal fijo, debe asignarse una cantidad menor a la estrictamente indispensable para subvenir a las necesidades de la vida. ¿Qué menos puede pedir el que trabaja? Pues esto es lo que demandan los huelguistas: poder vivir, cosa que hoy no pueden con los sueldos misérrimos que tienen.

Si la reflexión se impone en los patronos, con la reflexión contestarán; si es la intransigencia el escudo de batalla de los patronos, el derecho a la vida nos exigirá la defensa. Con la mayor corrección mantendremos la huelga. Si por medios depresivos se nos ataca, la responsabilidad no debe ser nuestra. Y si alguno, indigno, se presta rastreramente a sustituir a los huelguistas, traicionando los principios de dignidad humana y del deber de compañerismo, manchará su impura frente con el estigma más odioso con que la sociedad moderna puede señalar a los más despreciables y repugnantes apóstatas de su propia causa.

La Federación está segura, de contar con el apoyo entusiasta y decidido de los centenares de asociados que la constituyen, para que los esforzados y dignísimos compañeros, que están luchando por la reivindicación de todos, tengan la recompensa que merece su abnegado esfuerzo.

Y confía también mucho la Federación, en que la clase patronal sana se percatará de la actitud justa de nuestros compañeros y procederá a la cordialidad entre el trabajo y el capital se pueden realizar las leyes del progreso y conseguir el engrandecimiento y bienestar de los pueblos.

Alicante 21 de Mayo de 1920.

El Secretario, RAFAEL MARTINEZ,  
El Presidente, ALVARO BOTELLA

### Asunto chocante y sucio

#### Las moscas, el Laboratorio municipal de Madrid y la limpieza en Alicante

En este bello rincón levantino hemos leído «El pueblo gris» de Santiago Rusiñol y después de haber pasado la vista por el capítulo en que habla de las moscas, hemos sentido aumentar nuestro horror y nuestro asco

haciéndose diminuto volátil, impertinente y peligroso.

—¿Como no las arreglaremos para acabar con las moscas?— solíamos preguntarnos, empujando unos zorrillos de papel de seda, blancos como un copo de nieve.

Esta pregunta ha sido contestada por el Laboratorio municipal de Madrid publicando y haciendo fijar unos carteles que enumeran con letras visibles, los terribles peligros a que estamos expuestos al albergar y dar

derecho de ciudadanía a esas empalagosas moscas, que tanto se complacen en fastidiarnos.

Además en el citado cartelito se dice poco más o menos lo siguiente:

«Se destruyen las moscas. Con los papeles y cajas matamoscas impregnados de compuestos tóxicos, que dan buenos resultados; teniendo el inconveniente de que en ocasiones no mueren las moscas inmediatamente y caen por todas partes, incluso en los alimentos, lo cual es repugnante y peligroso. Con las cintas y papeles pegajosos, de aspecto sucio y que deben ser quemados cuando ya estén recubiertos de moscas. Con diferentes mezclas; entre las que puede recomendarse: 15 partes de solución de formol, 25 de leche y 60 de agua azucarada, distribuida en recipientes de mucha superficie por las habitaciones. Estos son los medios más generalizados y eficaces; otros, como la obscuridad en las habitaciones, las cortinas de mallas, los humos y olores desagradables solo sirven para alejarlas.

Se evita su reproducción: Mediante la limpieza en las casas y en las calles, porque la mosca deposita los huevecillos en toda clase de basuras; evitando cuidadosamente los depósitos de basuras en el interior de poblado; tratando el estiércol y toda clase de basuras por riego con lechada de cal, o mejor de hipoclorito de cal.

El evitar su reproducción es la medida de más importancia, como se demuestra por el siguiente cálculo: Una mosca puede tener en un año una docena de generaciones, y como cada hembra deposita, término medio, cuatro paquetes, cada uno 120 huevecillos, se calcula que en un año los descendientes, suponiendo que todos ellos puedan desenvolverse y proliferar normalmente, echar un tras de otro dan la vuelta a la tierra 1.000.000.000.000 de veces.»

No dudamos de la veracidad de las recetas que anteceden ni de su poder exterminador pero se nos ocurre que hay consejos y prácticas mucho más radicales que los enunciados en el cartelito de marras.

En vez de cuidar las basuras creemos de buena fé que lo mejor será no tenerlas, haciéndolas desaparecer rápidamente.

En este asunto si que estamos mal en Alicante con los contratistas de la limpieza, los inspectores de la higiene y la Alcaldía, porque ¡hay que ver señores! esta capital ya tiene los méritos suficientes, en cuanto a limpieza, para igualarse, y aun aventajar, a muchas poblaciones marroquíes.

Nosotros estamos cansados de poner el grito en el cielo, por esta «cochina» causa, y es muy posible que por haber gritado tan alto nos hayan oído los del Planeta Marte y por eso no hagan señas, pero que en el Ayuntamiento sigan sin enterarse.

A nuestro colega «El Día» le viene la ocasión, sino de perlas, por lo menos de bofigas, para mostrar al señor alcalde el cartelito municipal de la villa del oso, ya que tan amigo es del señor Bono, que si, como particular es hombre curiosísimo, como alcalde es muy descuidado, teniendo la capital más sucia que en España pueda encontrarse.

Y aquí va a ser difícilillo el echar

FILAMENTO METALICO.



tant a polvos y mezclas insecticidas a las basuras, porque los hay en tal cantidad que no darían abasto drogueros y boticarios, a mas que ello costaria una cifra enorme de dinero.

Dice un adagio vulgarísimo: «la pobreza Dios crió, pero la pobreza no» y ya que el Ayuntamiento es pobre por la mala administración, lo menos que se le puede pedir es que no sea puerco.

Ya que no hay dinero para todos esos menesteres, aconseje «El Día» al señor alcalde y al contratista de la limpieza que se lleven las basuras lejos, que limpien y así podremos este verano echar nuestras siestecitas tranquilamente sin que nos molesten las moscas ni tengamos sitio donde poner sus huevecillos.

SATANIUS

### Partido Comunista Español

Agrupación de Alicante

La Comisión organizadora de este organismo prosigue sus trabajos.

Los que es en conformes con el Manifiesto-Programa de dicho Partido y deseen pertenecer a la Agrupación local, pueden enviar su adhesión bajo sobre dirigido a la Comisión organizadora al domicilio de la Casa del Pueblo, Navas, 97, expresando el nombre y apellido, domicilio y Sociedad a que pertenece si el solicitante es obrero asociado.

La Comisión ya convocará para la constitución definitiva.

Alicante 17 Mayo 1920.—La Comisión.

mera vista parece demasiado crecida la cantidad de 2000 pesetas que habrá de pagar como canon anual dicho quiosco, no lo es, si se tiene en cuenta la extensión de impuestos de que disfrutará, pues el pago de los mismos habrá de ser muy cercano a las mil pesetas.

Insisto en sus puntos de vista el Sr. Santana diciendo que no hay en su actitud el menor elemento de defensa de particulares intereses.

El Sr. Elizaciu defiende también el dictamen a igual hace el señor Llorca Pillet. Este habla de que se nermoseará aquel lugar con la instalación del referido quiosco, desaparecerán las antieftéticas verjas, etc., en fin, adelantamos el final, hacerse dueño de toda la plaza como fundamentalmente teme el señor Ribelles.

Como se viene en la mayoría evidente deseos de llegar a la votación en que forzosamente habían de triunfar, el señor Carbonell insistió en solicitar se abra una información y recomienda no se mueva tanta interés por resolver rápidamente el asunto, pues puede dar lugar a que se crea que si tanta prisa corre es porque se quiere favorecer a alguien.

Al ir a ponerse a votación la aprobación del dictamen, el señor López González pide que quede dicho sobre la mesa y se procede a votar reglamentariamente esta petición, que fué aprobada por reunir más de la tercera parte de los votos en total. Hay que hacer notar el rasgo de independencia del señor Mingot, votando contra sus compañeros de mayoría pues no son nada frecuentes estos gestos en los siempre dóciles ediles ibraes. También los señores Sevilla y Boudo votaron con el Sr. Elizaciu.

Sin discusión son aprobados varios expedientes de Ornató en instancias para edificaciones.

También se aprueban el reglamento para la explotación del cementerio municipal y las ordenanzas para la circulación de vehículos con motor mecánico.

#### RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Bono contesta a una formulada por el Sr. López González en la pasada sesión sobre el adquinado de la carretera a la estación de la Marina. Parece ser que no tardará mucho en ser realizada tan importante mejora por la Junta de Obras del puerto.

El mismo edil recuerda varios ruegos y preguntas si son suficientes las existencias de harinas que se tienen para no sentir temor de que puedan faltar. El alcalde dice estar asegurado el consumo de pan hasta fines de Julio.

El alcalde contestando a una pregunta que formuló el Sr. Oarrichena dice que las multas que se impusieron al contratista de la limpieza, ascendieron a 200 pes. en el mes Abril. Nuestro correligionario anuncia una moción sobre este asunto, y el Sr. Bono le ofrece delegar su autoridad en el, para que pueda perseguir las faltas que note en el expresado servicio, a lo que contesta el Sr. Oarrichena agradeciendo el ofrecimiento.

El Sr. Garcia Mallol pregunta a la presidencia si del ministerio de Abastecimientos contestaron la consulta

que se le hizo sobre el alza del fondo eléctrico; dice el Sr. Bono que no pero que en su próximo viaje a la corte, gestionará la resolución de lo que el edil republicano le ha recordado. Con un ruego de Sr. Elizaciu para que se haga públicos los nombres de los vendedores multados por defraudar al comprador, terminó la sesión a las siete y cuarto.

### Guitarrerías y armas al hombro

#### LA «FORTUNA»

La loca «Fortuna» a los madrileños les da unas «galletas» que son un primer. Son hechas de acibar por los comatenes de «Acción ciudadana» y los esquiroleros.

¡Vaya unas galletas que dá la «Fortuna» tan duras y amargas a falta de pan! Mas para ablandarlas el Gobierno Dato el mauter emplea sin ton y sin tan.

Esto es abusivo lo que les derechos, esos viejos locos, quieren implantar. Dése el pueblo a Dato, a ese vese ina, en sus mismos «morros» suela «pa» mascar.

El procedimiento ya resulta viejo porque se repite más de veces mil. Cuando falta trigo, cuando faltan panes, se dan balas, plomo, y guardia civil.

Es un gran consuelo saber los obreros que huelgan de España en la capital, que tienen «Fortuna», «Acción Ciudadana» guardias, militares, y falta de pan.

A todo esto Dato se queda más fresco que un gran ventisquero del polo glacial. Si chillan, que chillen. Si ayunan, que ayunen. Todo eso se arregla con la ley marcial.

Los dueños que tienen allí tal «Fortuna» gozan muy tranquilos en la impunidad, y el pobre que grita al ver que no come, es encarcelado con saña y crueldad.

Pueblo madrileño; no hagas mas el «primo» lucha fiero y bravo contra la reacción, que otro dos de Mayo aguarda tu historia, que será la fecha de tu redención.

MARCIAL

### La huelga de ferreteros

Esta noche se reunirán en Asamblea los dependientes mercantiles para estudiar y tratar detenidamente el curso de la huelga de los ferreteros y buscar una rápida solución a la huelga que por petición de aumento de sueldo tienen declarada a sus patronos.

Según referencias, ayer el señor Gobernador llamó a su despacho a dependientes y patronos con el objeto fin de hacerlos llegar a un acuerdo definitivo que acabara con la huelga, estrechándose los buenos propósitos de nuestra primera autoridad por mostrarse los patronos irreductibles a las peticiones de sus dependientes, ni a los trabajos del señor Gobernador.

Esta tozudez de los patronos ferreteros no conduce a otro fin más que al de crear una situación difícil en dicho gremio, que pudiera tener alguna repercusión en el comercio alicantino, cuyo parecer general es dar la razón a los dependientes huelguistas del ramo de ferretería.

Si la huelga que ha principiado por una simple, justa y razonada petición tratan esos irreductibles patronos que degeneren en conflicto, es muy posible que lo consigán, pues los gremios se disponen al paro en tal de apoyar, como un deber que tienen, a los huelguistas.

Si las cosas llegan a tal extremo la responsabilidad de cuanto ocurra deberá recaer en esos patronos que no se avienen a conceder el justo aumento de sueldos a su dependencia.

La Federación Regional de Empleados Mercantiles, domiciliada en Madrid, trabaja activamente por el triunfo de los ferreteros alicantinos.

De la Asamblea de esta noche surgirán acuerdos combinados probablemente que acelerará el término de la huelga.

### Circulo de Bellas Artes

El cuadro dramático de esta sociedad cultural pondrá mañana en escena en el elegante teatro de la Academia de la calle de Gerona, el hermoso drama en cuatro actos y en prosa, escrito en catalán por Santiago Rusiñol y traducido al castellano por Joaquín Dicenta, «EL MISTICO», estando el papel de «El padre Ramón», o sea el protagonista, a cargo de don Eduardo Irués, secretario primero del Circulo.

Auguramos un éxito al debutante señor Irués, como al resto de buenos aficionados que le acompañarán en la representación de tan magnífica obra teatral.

La función dará principio a las diez menos cuarto.

### ¡¡Alto aquí!!

Compro dentaduras postizas, aunque estén rotas. Compro galones, oro, plata, platino, abanicos antiguos y piedras preciosas.

Esta compra se efectuará solo por 15 días.

Horas de comprar: de cuatro a siete de la tarde. Calle Sagasta número 12, 2.º—Alicante.

Pasa a domicilio si lo desear.

### Emilo Costa

Ha llegado a nuestra capital regresando de su largo viaje a Paris y Bélgica nuestro querido amigo el director de «Diario de Alicante» y presidente del Circulo de Bellas Artes, don Emilio Costa.

Sea bienvenido tan distinguido compañero en la prensa.

## AYUNTAMIENTO

### La sesión de ayer

En segunda convocatoria y bajo la presidencia del Sr. Bono, celebró ayer sesión, la corporación municipal.

De las izquierdas asistieron los Srs. Sánchez Sampelayo, Garcia Mallol, Carbonell, Ribelles, Lopez Gonzales y Oarrichena.

#### ASUNTOS DE OFICIO,

Se aprueba un dictamen de la comisión de Ornató modificando un acuerdo del Ayuntamiento, en lo que se refiere al plazo para la ejecución de obras; el Sr. Lopez Gonzalez propuso una adición, recordando también que se giren inspecciones a las obras terminadas para ver si se han ajustado a los planos presentados.

Pasa para la correspondiente tramitación, el patrón de los automóviles de lujo.

Son aprobados los informes de Ornató en instancias de D. Luis Diaz, D. Francisco Manresa, D. Bartolomé Galland, D. Federico Beneyto, don José Prieto, Dña. Rosa Frases, don Gumersindo González, don Bautista Torres y doña Dolores Martínez.

El señor Bono da cuenta del fallecimiento del celador de Policía Urbana, don Rafael Samper, acordándose participar a sus deudos el sentimiento de la corporación, pagar los gastos de entierro y dar las despagas de tocas, como es de costumbre.

El señor Llorca Pillet, como asunto urgente, usa de las palabras para pedir se conceda la Banda Municipal gratuitamente, para la función benéfica que celebrará en breve, el Centro Instructivo y Protector de Ciegos.

#### ORDEN DEL DIA

Es aprobado el informe de la comisión de Arbitrios en instancia de don José Aznar e igual suerte corre entre de la misma comisión en instancia de don José Torregrosa.

A propuesta del señor Carbonell, pasa a la comisión especial que para resolver incidencias sobre arbitrios se creó.

Se dá lectura a un dictamen de la comisión de Hacienda resolviendo lo solicitado por don Valentín Aguirre, para la instalación de un quiosco de refrescos en el lugar donde está emplazada la fuente de la plaza de la Consuetudín.

En dicho dictamen se propone concederle la autorización para levantar dicho quiosco según los planos que presenta, eximirle del pago de cuantos arbitrios haya creados y se puedan crear durante los diez años que tendrá la explotación y al cumplir el plazo revertirá al Ayuntamiento la propiedad del quiosco.

A este dictamen, nuestro correligionario señor Ribelles, presenta un voto particular, razonando las con-

clusiones siguientes: Que se desoche la instancia como se ha hecho varias veces al solicitar otros señores lo mismo que se pide ahora. Que se lleve a efecto la construcción de un evacuatorio como se tiene acordado desde Junio de 1914. Caso de no haber unanimidad en lo propuesto anteriormente, que se abra una información pública al igual que se hizo cuando se pretendió regalar una zona de jardín Reina Victoria para emplazar la Casa de Correos y que, si resultase de dicha información conformidad para instalar el citado quiosco, que sea el Ayuntamiento el que lo haga, bien directamente o abriendo un concurso al que con derecho puedan concurrir no sólo los que con anterioridad lo solicitaron sino cuantos estén dispuestos a conceder mayores beneficios y garantías para el Ayuntamiento.

Al señor Carbonell le parece bien el dictamen pero añadiéndole la última parte del voto del señor Ribelles, esto es, abriendo un concurso.

El señor Sánchez Santana defiende el dictamen y, sin conseguirlo, pretende destruir los razonamientos que se exponen en el voto de señor Ribelles. Habla de la imposibilidad de instalar un quiosco de necesidades por las condiciones del terreno que no permiten los desagües. Le parece hasta excesiva la cantidad asignada, y dice que en nada interrumpirá el tránsito.

El señor Carbonell demuestra la escasa consistencia de los argumentos aducidos por el edil liberal, entrando en detalles al calcular el beneficio que puede reportar un quiosco de esas condiciones que casi tendría la exclusividad en la zona más céntrica de Alicante. En cuanto a la dificultad para el desagü, también se tropezará si autorizamos la instalación de este quiosco, tanto o más que con el evacuatorio. Termina diciendo que no conviene apasionarse, sino mirar por los intereses del Ayuntamiento y no por los de un particular.

El señor López González comente el dictamen y dice que aunque a pri-

No vayáis a oscuras  
CON UNA LÁMPARA DE MANO  
Y PILA ELÉCTRICA



**LOT**  
TENDRÉIS LUZ RÁPIDA Y SEGURA  
EN TODAS PARTES

De venta en Alicante: Botella y Compañía, Sagasta, 12.—Vicente Bernácer, Rafael Altamira, 28



De Instrucción Pública

Aviso a los interesados.

Autorizada por el Subsecretario del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, según comunicación te...

La escasez de sellos de Correos

Desde que el Gobierno inició el aumento de precio en las comunicaciones postales, que se han agotado los sellos de cinco céntimos que se ponían como complemento al de quince, y los de diez han corrido la misma suerte por ser dos ellos la tasa establecida en el franqueo de las cartas, que como saben nuestros lectores, ahora es de veinte céntimos por cada quince gramos, o fracción, en las cartas que se cruzan en la península.

Ayer fué un día, en el que no se encontraron sellos de esas clases en ningún estanco, lo cual constituye un abuso y una gran desatención del Gobierno que se preocupa mucho en decretar aumentos, pero muy poco en atender a los ciudadanos como es debido.

La lámpara Z es la mejor del Mundo

La lámpara Z es fabricada en España y debe consumirla todo buen español, por lo bien que alumbraba y su larga duración Representante en Alicante y Provincia José M.ª Abalos Muñecas Calle del Dr. Esquerdo.—Alicante

NOTICIAS

Ayer tarde se verificó el entierro de que fué en villa nuestro particular amigo don Rafael Samper Ciment, persona muy estimada y conocida en Alicante.

A su familia y en particular a su hijo Rafael, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Anis Paloma

El mejor de los anisados

CONFERENCIA PÚBLICA

Mañana domingo, a las seis y media de la tarde, en el Centro de la Juventud Republicana, Sagasta 45, tendrá lugar la quinta Conferencia Didáctica dada por D. Francisco Albricias sobre «El becerro de Oro».

Se invita particularmente a la juventud.

PÉRDIDA.—En el Teatro de Verano o desde dicho sitio a la esquina que forman la calle de Francos Rodríguez y el Paseo de los Mártires perdióse un bolso de señora en la noche del miércoles.

Al que lo presente en esta Administración se le gratificará

Asociación de Estudiantes Mercantiles

Del 15 al 30 del corriente mes quedará abierta la matrícula en el domicilio social Sagasta 45, 1.º para el curso de clases a precios reducidos, que comenzará el día primero de Junio próximo.

Preparación para todas las asignaturas de los grados preparatorio y elemental de la carrera de comercio. Horas de matrícula: todos los días laborables de seis a siete de la tarde.

La crisis de las viviendas está resuelta

¡To o el mundo propietario!

¡Quien paga alquiler pierde su dinero!

LOS AMIGOS PREVISORES

tienen por único objeto, proporcionar a cada uno de sus asociados una casa en propiedad para vivir amortizando su importe mediante pequeños plazos mensuales y auxiliar al pequeño propietario liberándole de las garras de la usura. Intereses al 2 por 100 anual.

Informes y folletos gratis de 10 a 12, Avenida Dr. Gadea, 22 Alicante.

Sección Telegráfica

El conflicto del pan en Madrid

Manifestaciones.—Escándalos.—Cargas.—Pedreas.—Heridos

(Por telegrafo)

Madrid 22.—1 m

Desde las primeras horas se han registrado bastantes incidentes obligando a intervenir a la fuerza pública.

Al salir los dependientes de la Casa del Pueblo recorrieron varias calles en manifestación tumultuosa, obligando a cerrar los comercios.

La policía dio cargas en la calle de Hortaleza y Augusto Figueroa disolviendo a los revoltosos.

También en la calle del General Ricardo hubo un tremendo escándalo porque un grupo de manifestantes pretendió deshacer una cola formada delante de una tahona.

Los guardias que custodiaban éste, lo evitaron.

Una tienda de comestibles de la calle de Hortaleza intentaron saquearla las turbas.

Los guardias acudieron y dieron una carga, disolviéndolos.

En la plazuela de San Ildefonso numerosos grupos de hombres armados de garrotes promovieron espantoso tumulto derribando puestos de verduras.

Las verduleras repelieron la agresión.

Acudieron los guardias de seguridad que cargó con el primer volcán. Los cocineros huelguistas recorrieron algunas calles apedreando los cafés y destruyendo las lunas.

La guardia civil dio varias cargas o hizo detenciones.

En el Gabinete Médico del barrio de Salamanca se presentó un cochero, Vicente Martín que se hallaba en la puerta de la tahona de la calle de Castelló formando cola para adquirir pan, cuando presentándose un numeroso grupo, sonó un disparo, sintiendo el cochero que le habían atravesado la mano derecha de un balazo.

Se ignora quién fuere el autor.

La Escuela Modelo Calderón de la Barca, 20

Preparación para el INSTITUTO, ESCUELA DE COMERCIO, ESCUELA NORMAL, CARRERAS ESPECIALES

Para detalles y precios entenderse con el Director.

Francés por un método moderno y por un profesor acreditado.

Preparación para el INSTITUTO, ESCUELA DE COMERCIO, ESCUELA NORMAL, CARRERAS ESPECIALES

Para detalles y precios entenderse con el Director.

SARNA

(RONA)

Antisárnico Marti

es el UNICO que la cura sin BANO SUS IMITACIONES son caras, peligrosas y apesantan á letrina

VENTA: Centro Farmacéutico, Farmacia, y Centros de Específicos de toda España

AGENTES EXCLUSIVOS J. Uriach y C.ª BARCELONA

clases de noche

en la ESCUELA MODERNA, Bazán núm. 54.

La Japonesa Pascual Navarro

Tintorería y Quita-Manchas Despacho y Talleres: 1.ª Travesía Carretera San Vicente, núm. 3

Sucursal: Pi y Margall (Antes Labradores, n.º 25)

ALICANTE

Espectáculos SALON ESPAÑA

Gran compañía de zarzuela dirigida por los actores Lladó y Abolafia y el maestro Joaquín Peris.

Preferencia . . . 1'00 General . . . 0'30

TEATRO NUEVO

Grandes secciones de cinematografía.

Preferencia 0'25 general 0'10

Imprenta Vinda A. Bar Sagasta 23

SECCION DE ANUNCIOS

Escuela Modelo

Calderon de Barca 20

Grandes patios—Hermosos salones—Métodos modernos—Paseos escolares—Trabajos manuales—Biblioteca escolar—Colección de libros, minerales, monedas, mapas, globos, libros antiguos, estapas La divisa de nuestra Escuela

GUERRA A LA RUTINA

Banco de Cartagena

CAPITAL 20.000.000 de pesetas Casa Central en Madrid

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Elche, Huelva, Lora, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Oiza, Yecla, Caravaca, Hellín, Melilla, Alcoy y Totana.

Facilita Giros y letras, en toda clase de moneda sobre todas las plazas del mundo. Descuenta letras y cupones. Compra y vende monedas y billetes extranjeros. Admite depositos en custodia sin cobrar premio alguno. Cartas de crédito. Giros telegráficos. Pignoraciones.

HORAS DE CAJA de 9 a 13

DIANA Gran Restaurant El mejor de Alicante

EL RÍO DE LA PLATA Antonio Castillo Mayor, 22—Sucursal: Plaza de Castela, ALICANTE

Paquetería y Mercadería.—Altas novedades de flores, plumas, y fantasmas para sombreros.—Inmenso surtido en adornos para señoritas.—Perfumería, guantes, abanicos, sombrillas, puntillas, bordados, monederos, corsets y bolsos.

Perpetivo PALO

Hijos de Juan Suan y Bonassar Palma de Mallorca Gran estomacal Santa Cruz

ES USTED ENFERMO de Ciática ó Reumatismo articular

Consulte a su médico sobre la conveniencia de emplear la inyección de oxígeno. También es útil en la Disnea, Uremia y Si le interesa pidanos detalles. «Agua oxigenada», Retiro, Madrid.

Anuncios económicos á una pta. la inserción

Table with 5 columns: MUEBLES, ULTRAMARINOS, ELECTRICIDAD, MADERAS, OCULISTA. Each column lists a business name and address.



